



Il est impossible de contenir une mauvaise odeur dans un espace donné ; il en est de même de la vérité, elle est incompressible, souveraine et justement se nourrit du mutisme, comme l'odeur du cloisonnement. L'histoire est une mesure à laquelle l'être humain ne peut se dérober : car elle est un juge implacable, invisible et invincible, redoutable investigatrice et la plus dévastatrice des accusatrices. Nous avons rendez-vous avec elle ; ne pas y penser est une hérésie, l'occulter n'est rien d'autre qu'un caprice ; car elle est déjà patiemment au rendez-vous.

Pr Shébuel Mowhou

J'ai choisi de porter mon témoignage sous la forme d'un livre-entretien, propice à susciter l'intérêt du lecteur d'une part, et à capitaliser le travail social complexe qu'a été le Mouvement du 22 février 1972 (M 22) d'autre part, ceci pour tenter de déboucher sur une analyse que je voudrais objective.

A tous ceux qui détiennent une partie de cette histoire, je les exhorte à sortir de leur silence afin de témoigner, et permettre ainsi à tous ceux qui s'intéressent à l'Afrique, de connaître une part de l'histoire réelle du Congo-Brazzaville, période du maquis de Goma Tsé-Tsé (1972-1973).

Pierre Eboundit



Né à Brazzaville le 08 juillet 1951, Pierre Eboundit est Docteur en Pharmacie, diplômé de la faculté de Reims depuis 1984. Il demeure aujourd'hui plus que jamais, un militant panafricaniste, anti-impérialiste, et enraciné dans la lutte contre le tribalisme.